
 

Catéchèse paroissiale      

                           Dimanche de Pentecôte 

 
Aujourd’hui nous fêtons la grande fête de la Pentecôte 
En ce dimanche de Pentecôte nous arrivons à la fin du temps pascal, 50 jours après Pâques. 
 
Le jour de l’Ascension, avant de s’élever vers son père, Jésus avait promis à ces apôtres de leur 
envoyer une force pour aller annoncer la bonne nouvelle jusqu’aux extrémités de la terre 
 
« Vous recevrez une puissance, le Saint Esprit survenant sur vous, et vous serez mes témoins 
jusqu'aux extrémités de la terre » 
 
Voilà ce grand jour arrivé. 
Nous lisons la parole de Dieu dans les actes des apôtres pour découvrir ce qui s’est passé ce jour-là. 
 
Nous nous préparons à écouter cette parole de Dieu en faisant silence dans notre cœur et en 
faisant un beau signe de croix.  

 

Actes des apôtres 

Quand arriva le jour de la Pentecôte, au terme des cinquante jours après Pâques, ils se trouvaient 
réunis tous ensemble. 
    Soudain un bruit survint du ciel comme un violent coup de vent : la maison où ils étaient assis 
en fut remplie tout entière. 
    Alors leur apparurent des langues qu’on aurait dites de feu, 
qui se partageaient, et il s’en posa une sur chacun d’eux.  
    Tous furent remplis d’Esprit Saint : ils se mirent à parler en 
d’autres langues, et chacun s’exprimait selon le don de l’Esprit. 

    Or, il y avait, résidant à Jérusalem, des Juifs religieux, venant 
de toutes les nations sous le ciel. 
    Lorsque ceux-ci entendirent la voix qui retentissait, ils se 
rassemblèrent en foule. 
Ils étaient en pleine confusion parce que chacun d’eux entendait 
dans son propre dialecte ceux qui parlaient. 
    Dans la stupéfaction et l’émerveillement, ils disaient :« Ces 
gens qui parlent ne sont-ils pas tous Galiléens ? 
    Comment se fait-il que chacun de nous les entende dans son 
propre dialecte, sa langue maternelle ? 
    Parthes, Mèdes et Élamites, habitants de la Mésopotamie, de la Judée et de la Cappadoce, de 
la province du Pont et de celle d’Asie, de la Phrygie et de la Pamphylie, de l’Égypte et des 
contrées de Libye proches de Cyrène, Romains de passage, Juifs de naissance et convertis, 
Crétois et Arabes, tous nous les entendons parler dans nos langues des merveilles de Dieu. » 

 

Nous  chantons « Esprit De Lumière, Esprit Créateur » 
https://youtu.be/H8vFcoTxezI 
 
On peut aussi regarder la vidéo de Théodule : https://www.theobule.org/video/la-pentecote/296 
 



 
Pistes de réflexion 
 
La Pentecôte était d’abord une fête juive, cinquante jours après pâque, fête de pèlerinage qui célèbre 
le don de la Loi à Moïse au Sinaï, et pour laquelle les juifs, de toutes parts, montaient à Jérusalem.  
 
Qui est l’Esprit Saint ? L’Esprit Saint est Dieu ! Il fait partie de la Trinité c’est-à-dire un seul Dieu 
en trois personnes : Dieu est Père, Fil et Saint Esprit. Au cœur même de Dieu, il y a l’amour. L’Esprit 
Saint est l’amour que le Père a pour le Fils et que le Fils a pour le Père. Il nous permet d’entrer en 
relation avec Dieu, de nous aimer les uns les autres à la manière de Jésus. Pour nous aider, il nous 
donne ses sept dons : la crainte du Seigneur(cela ne signifie pas avoir peur de Dieu mais avoir un 
profond respect envers Lui) , la piété (l’affection filiale), la force, le conseil, l’intelligence, la 
connaissance, la sagesse.  
 
Après la mort de Jésus, les disciples ont peur ; ils se cachent ; ils s'enferment pour ne pas avoir à 
souffrir comme Jésus. 
Certains désirent reprendre la vie tranquille d'autrefois... 
Mais le jour de la pentecôte tout change ! Au beau milieu de leur tristesse, de leur découragement, de 
leur peur, une certitude les envahit : 
"Jésus est vivant pour toujours ! La vie est plus forte que la mort ! " 
 
Que s’est-il passé ? 

 Les disciples entendent comme un bruit venant du ciel qui remplit toute la maison. 
Auparavant, les disciples "n'entendaient" pas, ils ne sentaient pas la Présence de Dieu... Aujourd'hui, 
tout est tellement fort, tout est si beau, qu'ils ont l'impression que Dieu remplit tout, qu'Il s'entend 
de partout : Leur maison (leur cœur) est remplie de sa présence. 

Les disciples sentent comme un vent violent qui se met à souffler. 

On ne voit pas le vent, on ne peut le décrire, mais on voit ses effets, les traces qu'il laisse derrière son 
passage.  
Cherchons les actions du vent dans la nature... 

 Le vent soulève (une montgolfière, le sable sec, les feuilles d'automne...) ; il pousse en avant, aide à 
avancer (le bateau sur la mer) ; il fait vivre les arbres (les feuilles bougent) ; il porte l'oiseau qui plane;  
La présence de l’Esprit saint (la force d’Amour promise par Dieu) change tout, transforme tout ! Elle 
anime les disciples d'une vie nouvelle, les pousse en avant, les transforme, leurs donne la force de 
poursuivre le chemin 

Les disciples voient des flammes de feu qui se posent sur chacun d'eux. 
Dans la nature, que fait une flamme de feu ? 
Par exemple, Le feu éclaire dans la nuit ; il réchauffe ; il attire ; il se propage, se transmet ; on peut le 
"diviser" sans qu'il perde de sa force et de sa beauté ; il transforme les couleurs, les visages... A 
partir d'un feu, on peut allumer des milliards d'autres feux. 
La présence de l’Esprit Saint éclaire la vie d'une Autre Lumière. 

 Ils se mirent à parler en d'autres langues et tous les comprenaient. 
La langue de Dieu, c'est la langue de L'Amour, celle que tous cherchent, celle que tous espèrent... 
La présence de l’Esprit Saint aide à dépasser toutes les différences : il n'y a plus ni homme, ni femme, 
ni blanc, ni noir, ni bien portant, ni handicapé, ni chef, ni esclave, mais tous les hommes à aimer.  



Après la mort de Jésus, les disciples ont reçu une force immense, le Don de Dieu aux 
hommes, "L'Esprit Saint". 
Cette force les pousse vers les hommes, les remplit d'enthousiasme, de courage, d'amour, de lumière. 

Cette force les pousse à se lever et à partir sur les chemins des hommes pour annoncer la Bonne 
Nouvelle de Dieu... 
 Désormais, ils n'ont plus peur ! 

 

Aujourd'hui encore, Dieu envoie Son Souffle d’Amour sur les hommes. 
Chaque année à la Pentecôte, nous fêtons ce "Don" de Dieu aux hommes... 

A notre baptême nous avons reçu l’Esprit saint, cette force d’Amour. 

Dieu est comme un Feu d'Amour qui ne demande qu'à se propager. Il nous envoie son Esprit, c'est à 
dire un peu de lui (comme une flamme, une "langue" de son Feu), cet Esprit Saint qui nous donne la 
force d’aimer, de pardonner, de faire la paix, de partager 

  A nous de ne pas laisser s'éteindre cette flamme en priant et en veillant toujours à avoir un cœur 
rempli d’amour 

Nous disons cette courte prière à l’Esprit Saint 

 

            

 

Nous reprenons le chant « Esprit De Lumière, Esprit Créateur » 
https://youtu.be/H8vFcoTxezI 

 

Nous terminons notre temps de partage en confiant notre journée au Seigneur et à Marie, 
notre maman du ciel 
                    Nous disons un Notre Père et un Je vous salue Marie  
                             Nous faisons un beau signe de croix 
 

 



A toi de jouer 

Mots croisés de la Pentecôte. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Réponses : Disciples, Pentecôte, bruit, feu, ciel, défenseur, Père, colombe, don, souffle, guide, lumière, patience. 

 

 

 



 

Bricolage : 

 La colombe On a l’habitude de représenter l’Esprit Saint sous la forme d’une colombe. 

 Tu peux réaliser une colombe en origami pour toi, mais tu peux aussi en offrir à ta famille à tes 
copains … Tu peux décorer la table du dimanche de Pentecôte avec une colombe pour chaque convive 


